



Jahresbericht 2022 der Pilzkontrolle Flughafenregion und Embrachertal

In der Pilzsaison 2022 kontrollierten die Pilzkontrolleurinnen und –kontrolleure der Pilzkontrolle Flughafenregion und Embrachertal fleissig. Besonders Sommersteinpilze und Hexenröhrlinge waren im vergangenen Jahr oft vertreten, aber auch einige Giftpilze mussten aus dem Verkehr gezogen werden.

Die erste Kontrolle fand im Mai statt. Der Finder brachte Flockenstielige Hexenröhrlinge, welche schon früh und in erstaunlich grossen Mengen gefunden werden konnten. Im Juni hatten sowohl Hexenröhrlinge als auch Sommersteinpilze gute Wachstumsbedingungen und wurden auffallend häufig zur Kontrolle gebracht. Die grossen Morchelfunde, die manchmal sogar in Vorgärten zu finden sind, blieben auch im vergangenen Jahr leider aus.

Pilzreicher Herbst

Der folgende, sehr heisse Sommer liess eigentlich auf eine schlechte Pilzsaison schliessen, was sich aber überhaupt nicht bewahrheitet hat. Während die ersten Pilzkontrollen im August noch spärlich besucht wurden, wurden die Kontrollstellen in den Monaten September und Oktober teilweise überrannt. Vielfach mussten zwei Kontrolleure/Kontrolleurinnen gleichzeitig vor Ort sein, um den vielen glücklichen Finderinnen und Findern lange Wartezeiten zu ersparen.

Das Pilzjahr 2022 in Zahlen

2022 wurden rund 400 Pilzkontrollen durchgeführt. 108 Kilogramm ungeniessbare oder verdorbene Pilze und 7,5 Kilogramm Giftpilze wurden dabei aussortiert. Rund 484 Kilogramm Speisepilze konnten die Sammler/innen nach dem Besuch nach Hause nehmen und beruhigt geniessen. Im Vergleich wurden demnach dreimal mehr Speisepilze gesammelt als im Vorjahr.

Zur Kontrollstelle

Der Pilzkontrolle Flughafenregion und Embrachertal sind insgesamt 16 Gemeinden und über 130'000 Einwohnerinnen und Einwohner angeschlossen. Organisiert und verwaltet wird sie durch die Stadt Kloten. Die Bevölkerung der angeschlossenen Gemeinden können ihre Pilze während der Kontrollsaison in den beiden Kontrollstellen an vier Tagen pro Woche durch die sechs Pilzkontrolleurinnen und -kontrolleure prüfen lassen.

Die Kontrollstelle Embrachertal, welche bisher in Rorbas stationiert war, wird ab August 2023 neu im Embracher Gemeindehaus (Dorfstrasse 9, 8424 Embrach) zu finden sein.